



# Con Vosotros

Semanario de la Iglesia en Ciudad Real

Año XXXVIII – n.º 2106 – D.L.: CR-91/1988 | Domingo, 19 de marzo de 2023

## Día del Seminario

*Levántate y ponte en camino* es el lema elegido para el Día del Seminario que celebramos en este domingo y mañana, cuando será –se pasa al día siguiente al caer en domingo– la solemnidad de San José. Él aceptó la revelación de Dios, tomando un camino junto a María que consistió en ponerse al servicio del plan divino. En concreto, lo hizo de la manera más hermosa, entregándose por entero al cuidado del Hijo de Dios y contemplando el «descenso» de Dios, que «se despojó de su rango, y tomó la condición de esclavo, pasando por uno de tantos».

Con el lema *Levántate y ponte en camino*, se nos invita, precisamente, a contemplar la inclinación de Jesús ante el hombre y «dejarnos conquistar por Dios que, en Cristo, se inclina para levantarnos». En cohe-

rencia con el mismo mensaje, ponerse en camino es la consecuencia del encuentro transformador con Jesús, que se nos revela como el «camino».

La Escritura y la historia de la Iglesia están llenas de ejemplos de hombres y mujeres que se han puesto en camino dejándose guiar por el Señor. Viéndose y reconociéndose caídos, se levantan para emprender un viaje en compañía, siguiendo a Cristo en la Iglesia, con el acompañamiento de Jesús y de los hermanos y, de algún modo, caminando ya en la propia meta: Jesucristo.

Hoy, el Señor sigue diciendo: ¡Levántate! Él nos ha convocado a vivir con el corazón levantado. Recemos para que la libertad responda a su gracia poniendo a todos los llamados en camino.

"Levántate y ponte  
en camino"

# Monaguillos de toda la diócesis en el Seminario



El 4 de marzo se celebró el Día del Monaguillo, que este año contó con actividades para chicos y chicas.

Más de setenta niños se reunieron en el Seminario, donde disfrutaron de una mañana con juegos y dinámicas de temática vocacional. Por su parte, las quince niñas participantes hicieron lo mismo en la residencia de las religiosas de María Inmaculada.

El Día del Monaguillo es una jornada de puertas abiertas para que los más jóvenes de las parroquias disfruten de un día de convivencia y conozcan la vida del Seminario. Las *yincanas* y juegos que se preparan siempre tienen temática vocacional, animando a los monaguillos a plantearse el camino que Dios propone a cada uno de ellos.

La misa cerró un encuentro que busca la convivencia y el agradecimiento a los que, desde niños, ayudan en la eucaristía.

A la vez que se celebraba este encuentro, y compartiendo las actividades, tuvo lugar una convivencia vocacional de las que se celebran varias veces al año. Acudieron diez niños que compartieron el fin de semana con los seminaristas.

# Retiro de oración de los profesores de Religión con el obispo

La mañana del 4 de marzo, el obispo, don Gerardo Melgar, dirigió un retiro en el Seminario Diocesano para más de cuarenta profesores de Religión.

Después de la reflexión del obispo, los profesores se retiraron a la capilla mayor a rezar, terminando la mañana con la misa.

En la reflexión, don Gerardo habló sobre las tentaciones que se sufren en la vida cristiana y que son provocaciones para apartar a los cristianos del camino. Se refirió al materialismo, al orgullo y a la búsqueda de «otros dioses» a los que se adora más que al verdadero Dios.

Después de la meditación en torno a las tentaciones, el obispo propuso un camino de conversión apoyándose en las bienaventuranzas. Invitó a los



profesores a ser pobres de espíritu, a ser solidarios con el sufrimiento de los demás, a buscar la santidad, a ser misericordiosos, fieles al Señor, alegres y personas esperanzadas.

A lo largo del curso, los maestros y profesores suelen tener un retiro en Adviento y este otro durante la Cuaresma, siempre dirigidos por don Gerardo.

Carta de nuestro Obispo

# Levántate y ponte en camino

**H**oy, 19 de marzo, festividad de San José, celebramos el día del Seminario con el lema, dirigido especialmente a los jóvenes, *Levántate y ponte en camino*.

Vivimos en una sociedad en la que muchos jóvenes se dejan llevar por los postulados que nos ofrece la misma, sin darse de que estos la comodidad, el mínimo esfuerzo, el pasarlo bien a costa de los que sea, luchar por el tener, el poder y el gozar, no llenan sus aspiraciones humanas más profundas, sino que se quedan insatisfechos y sin sentido.

Inconscientemente, se dejan arrastrar por la fuerza de un ambiente que despersonaliza y los invita a llevar una vida de comodidad, de ausencia de sacrificio y esfuerzo, ofreciéndoles lo que masifica y no los deja pensar en algo que colme sus aspiraciones más profundas, su vida. Para ello, tendrían que salirse del círculo que los arrastra y por donde va la mayoría, para empeñarse en ser ellos mismos y buscar en su vida aquello que dé sentido a la misma, desde la entrega y el servicio a Dios y a los hermanos.

## *Levántate y ponte en camino hacia donde Dios te pueda estar llamando*

Para poder encontrar este sentido a vuestra vida y llenarla de verdadero contenido personal y cristiano, este lema de este año para el Día del Seminario, *Levántate y ponte en camino*, os invita a levantaros, a dejar la modorra en la que os han sumergido los postulados de una sociedad sin Dios que promete una vida sin complicaciones ni esfuerzos, pero que luego os deja vacíos por dentro y os hace sentir que vuestras manos y vuestra vida son unas manos y una vida vacías de ilusiones y proyectos personales que le den sentido.

Levántate y ponte en camino. No dejes que tu vida esté adorme-

cida y transcurra por los postulados que te lleven a ser masa que no piensa y solo sigue una vida de mayorías inconscientes. Levántate y ponte en camino tratando de encontrar tu verdadera meta. Ponte en camino para encontrar la vocación en la que puedas servir más y mejor a Dios que, desde siempre ha pensado en ti, para que le entregues tu vida por ese camino que te conduzca a esa meta.

*Tal vez Jesús te haga su propuesta como lo hizo a los apóstoles. Siendo pescadores de peces, los llamó a ser pescadores de hombres*

Levántate y ponte en camino para encontrarte con Dios, que te dice al corazón que te necesita para construir una sociedad en la que su mensaje sea importante para tantos para los que hoy no lo es. Es mucho lo que hay que hacer para que Dios siga siendo Dios de todos, y la fe en su persona y en su mensaje tiene que seguir sonando

en el corazón de los hombres y mujeres actuales para que, juntos, seamos capaces de formar una sociedad más fraterna y cristiana.

Levántate y ponte en camino porque muchos jóvenes y adultos te necesitan para encontrar sentido a su vida, para sentirse libres y ser responsables a la hora de elegir los valores por los que orientar su vida y encontrar, con ellos, auténtico sentido.

Levántate y ponte en camino porque buscando el auténtico sentido vas a encontrarte con Jesús, que te llama con cariño y te dice: «Sígueme». Y a través de los acontecimientos que suceden en tu vida,

a través de otras personas que, como tú, se entregan al servicio de Dios y de los demás, a través de tantas personas que te necesitan, te interpela para que te preguntes por qué camino debes caminar, en qué vocación te vas a sentir realmente lleno y realizado.

En la búsqueda de tu camino personal por el que llenar tu vida, tal vez Jesús te haga su propuesta como lo hizo a los apóstoles que, siendo pescadores de peces, los llamo a ser pescadores de hombres, para que fueran sus seguidores y tuvieran como misión llevar su mensaje y el anuncio de su persona al corazón del mundo, al corazón de tantas personas que necesitan de su mensaje y que solo lo tendrán si alguien se lo propone y se lo anuncia.

Levántate y ponte en camino hacia donde Dios te puede estar llamando, y desde tu propia fe contesta al Señor: «Aquí estoy, Señor ¿qué quieres de mí? Y, lleno de generosidad, dile también: «Si tú me llamas por el camino del sacerdocio, cuenta conmigo, que yo estoy dispuesto a levantarme de mi vida de dudas e incertidumbre y a ponerme en camino por donde tú me pidas, siempre contando con tu ayuda y sabiendo que tú vas a recorrer el camino a mi lado».



*Gerardo Fielgo*  
Obispo de Cádiz

# La experiencia de la vocación

*El rector del Seminario, Juan Serna Cruz, nos habla de la experiencia de la vocación como una vivencia concreta a raíz del encuentro con Jesús. En este momento de la Iglesia, nos dice, «¿no tendríamos que preocuparnos más por la respuesta de jóvenes que compartan el ministerio apostólico y sean sacerdotes?»*



*El Seminario Mayor en Salamanca a principios de este mes, donde los seminaristas realizaron los Ejercicios Espirituales*

JUAN SERNA CRUZ

No siempre nos resulta fácil comprender los grandes conceptos de la fe, sobre todo porque no tenemos en cuenta que detrás de cada definición hay varias experiencias que se pueden describir. Aunque a veces nos cuesta poner nombre a las cosas que experimentamos, las grandes dimensiones de nuestra fe se refieren a vivencias concretas.

Esto puede decirse, entre otros conceptos, de la vocación. Podemos pensar una definición, pero es más importante que reconozcamos a qué experiencias se refiere, qué realidades de nuestra vida resultan implicadas. Entender la vocación

no es entender un concepto para aplicarlo, sino identificar distintas vivencias de la fe.

Ante todo, hay que decir que no se puede comprender qué es la vocación sin sentirse impactado por el proyecto de Jesús: ante las muchas propuestas que nos ofrece la cultura actual, sus centros de interés y sus distintas formas de comprender el significado de la vida, Jesús propone una nueva humanidad que comprende la existencia como un don de Dios y sostiene un nuevo proyecto de dignidad humana. Nuestro mundo necesita las palabras de Jesús y sus acciones de salvación.

Ahora bien, es imposible conocer el mensaje de Jesús sin encontrarse con el mensajero, que es Jesús mismo. El proyecto de Jesús es su propia persona: hacer realidad su propuesta implica unirse a Él y caminar con Él, querer compartir con Él las jornadas y los sentimientos. La oración es tiempo compartido con Jesús para conocerle más.

Y, en el marco de la oración, los cristianos sentimos que no somos nosotros los que deseamos estar con Jesús, sino que es Jesús mismo el que cuenta con nosotros. No hemos sido seducidos simplemente por un



*Los cristianos  
sentimos que  
no somos nosotros  
los que deseamos  
estar con Jesús,  
sino que es  
Jesús mismo el que  
cuenta con nosotros*



*Momentos antes de la eucaristía en la inauguración del curso en el Seminario el pasado 5 de octubre de 2022*

proyecto humano ni solo nos hemos fascinado por una persona excepcional, sino que Jesús, el Señor, que nos conoce profundamente, cuenta con nosotros como parte de su Reino. Cada uno de nosotros tiene algo insustituible que aportar.

Y así, los cristianos nos preguntamos: «¿qué puedo ofrecerle yo al Señor?, ¿qué puedo hacer por Él?, ¿qué espera de mí?». Como respuesta agradecida al amor del Señor y a la confianza que deposita en nosotros, nos ofrecemos generosamente a colaborar con Él, a ayudar a los necesitados, a transformar algunos sectores del mundo, a continuar con su misión evangelizadora...

Todas estas experiencias, que de algún modo forman parte de nuestro itinerario cristiano, están debajo de lo que conocemos como vocación. No es solo aquello a lo que te sientes llamado, ni tampoco las cualidades que tienes y que parece que te orientan en una determinada dirección. La vocación es atracción por el evangelio, búsqueda de la amistad con Jesús en la oración, experiencia de ser elegido por Él y respuesta agradecida a su propuesta, en unas circunstancias concretas del mundo y de la Iglesia. Entusiasmo, amistad, llamada y agradecimiento. Estas son las experiencias que conocemos como «vocación».

En la Iglesia, todas las vocaciones son importantes. Unas piden un compromiso concreto en la comunidad: catequistas, voluntarios, acompañantes, etc. Otras, sin embargo, reclaman un planteamiento global de la propia vida: vida laical, vida consagrada, vida ministerial. Y es verdad que todas son necesarias pero, en este momento de la historia, en la situación que atraviesa la Iglesia, ¿no tendríamos que preocuparnos más por la respuesta de jóvenes que compartan el ministerio apostólico y sean sacerdotes?

Habrán vocaciones si hay entusiasmo por el proyecto de Jesús, si hay verdadero deseo de mantener una profunda amistad con Él, si se cultiva la conciencia de que Él confía en nosotros y si entendemos nuestra fe como una respuesta agradecida, porque podemos hacer algo por Él. A nuestra fe no deberían faltarle estas experiencias que describen lo que es la vocación.



*Seminaristas menores durante una de las oraciones vocacionales del pasado febrero en la parroquia de San Pablo de Ciudad Real*



*«¿Qué puedo ofrecerle  
yo al Señor?,  
¿qué puedo hacer  
por Él?,  
¿qué espera de mí?»*

# Cuarto domingo de Cuaresma: el ciego de nacimiento

*Este cuarto domingo de Cuaresma, los catecúmenos realizan el segundo escrutinio, ayudados por un evangelio que los conduce a la vivencia del símbolo de la luz. El delegado de Liturgia de la diócesis nos habla de la luz en este domingo, que anticipa, como el agua la pasada semana, simbolismos de la Vigilia Pascual en la que serán bautizados los catecúmenos.*

ARCÁNGEL MORENO CASTILLA

Durante el cuarto domingo de Cuaresma del ciclo A, los catecúmenos van a realizar el segundo escrutinio, con oraciones y plegarias propias que iluminan este discernimiento tan cercano a la celebración de la Vigilia Pascual.

Es el domingo del ciego de nacimiento que nos narra san Juan. Lo mismo que la samaritana nos llevó al simbolismo bautismal del agua, ahora este evangelio nos conduce a la interpretación y vivencia del simbolismo de la luz.

Jesús se presenta en el evangelio como luz del mundo, pero a través de una experiencia muy concreta: el ciego experimenta por primera vez qué es ver, qué significa la luz. Para él será una luz nueva totalmente, vivirá la realidad «de nuevo». No es lo mismo ver que no ver, parece obvio, pero el evangelio avanza una realidad sacramental que genera una novedad absoluta.

Está claro que el bautismo será interpretado como luz para una vida nueva. La relación con el cirio



pascual, la entrega de la vela que continúa la luz de la fe desde la resurrección de Cristo, es todo un entramado simbólico bautismal impresionante.

Por otro lado, la misma Vigilia Pascual es concebida desde el principio de la celebración como un claro contraste entre las sombras y la luz, las tinieblas del pecado y la salvación.

Pero, además, como las lecturas de la Vigilia Pascual, la luz nueva comienza históricamente desde la creación. Dios crea la luz y al hombre y «vio Dios que era bueno», sólo el pecado de los hombres introduce sombras y oscuridad.

Curiosamente, Jesús cura al ciego de este modo: hizo barro, ungió sus ojos y los mandó lavar. Es la nueva creación, la nueva luz que es Cristo resucitado, la creación iluminada para que el catecúmeno camine como hijo de la luz. De aquellos barros a una nueva criatura en Cristo.

De nuevo, observamos que el camino del catecúmeno hacia los



*No es lo mismo ver  
que no ver, parece obvio,  
pero el evangelio  
avanza una  
realidad sacramental  
que genera  
una novedad absoluta*

sacramentos de Iniciación Cristiana se va concretando a través de la Palabra que da vida. Estas referencias bíblicas hacen que el bautismo se espere como realidad sacramental, pero jamás desconectada de la vida que deberá vivir el bautizado como «iluminado».



*Dios crea la luz  
y al hombre  
y «vio Dios  
que era bueno»,  
sólo el pecado de los  
hombres introduce  
sombras y oscuridad*

# El antiguo casino de Ciudad Real acogió una mesa sobre el trabajo contra la trata

*El 9 de marzo, el antiguo casino de Ciudad Real acogió un coloquio sobre el trabajo contra la trata de personas organizado por la Delegación de Migraciones de la diócesis. Intervinieron Cáritas, Policía Nacional y Guardia Civil que forman parte, junto a otras instituciones, de la mesa Trata cero de la provincia.*

En la tarde del jueves 9 de marzo, en el antiguo casino de Ciudad Real, la delegación de Migraciones de la Diócesis de Ciudad Real convocó una charla y coloquio dentro del marco de la Jornada Mundial de Oración y Reflexión contra la trata de personas.

El acto se inició con la bienvenida del delegado de migraciones, Julián Plaza, seguido de una presentación por parte de Manoli Nieto, del Instituto de la Mujer; Antonia Pérez, de Adoratrices, y Eva María Masías, alcaldesa de Ciudad Real.

Juan Crespo presentó el acto, en el que se intentó profundizar sobre la esclavitud del siglo XXI, la trata de personas.

Noelia De Pablo Torres, coordinadora del programa de Cáritas Española de *Mujer, Prostitución y Trata*, explicó el acompañamiento a las mujeres víctimas de trata que se hace desde los proyectos de Cáritas, y puso rostro a las víctimas, además de compartir las preocupaciones de la institución sobre la vulnerabilidad de las víctimas y los nuevos modos de captación.

Por su parte, Alberto Maján López, jefe del Grupo operativo de la Trata de Personas de la Brigada Provincial de Extranjería y Fronteras de la Policía Nacional de Ciudad Real, incidió en la



*Un buen número de personas participó en el acto*

detección de la trata y en cómo, desde la Policía Nacional, se trabaja por la seguridad de las víctimas y en coordinación con las entidades sociales, con las que él es el interlocutor.

También intervino Alejandra Bárbara Garduño Arango, jefa del Área de Delitos contra las Personas y teniente de la Guardia Civil de la Unidad Orgánica de Policía Judicial de Ciudad Real. Dio los datos de la trata en España y acercó a los asistentes al acto la labor de la Guardia Civil en la lucha contra la trata de personas.

Los tres ponentes expresaron unos puntos en común, como la flagrante vulneración de los derechos humanos que supone la trata de personas y la importancia de poner a la persona en el centro de la intervención en la lucha contra esta lacra y el acompañamiento a las víctimas.

De igual modo, los tres ponentes coincidieron en valorar la coordinación entre las entidades del tercer sector, administraciones públicas y fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado. En concreto, en la provincia de Ciudad Real esta coordinación se materializa en la mesa *Trata cero*.

Tras las intervenciones de los ponentes, se dio paso a un turno de preguntas donde los asistentes plantearon sus inquietudes en torno a la trata.

Cerró la mesa Carmen Pilar Burillo, coordinadora del programa de *Mujer, Prostitución y Trata*, de Cáritas Diocesana de Ciudad Real. Agradeció a los ponentes y asistentes el recorrido que se hizo caminando en dignidad junto a las víctimas de la trata.

**8,5 MILLONES DE GRACIAS**

El año pasado, más de 8,5 millones personas marcaron la 'X' de la Iglesia en su declaración de la renta. Y más de 84.000 lo hicieron por primera vez. **A todos, gracias de corazón.**

#SomosIglesia24Siete  
Siempre, junto a los que más lo necesitan.

portantos.es

**TANTOS**



Para la celebración *Por Seminario Diocesano*

## IV Domingo de Cuaresma *Lætare* (ciclo A)

### Moniciones

- **ENTRADA.** Nos encontramos en el cuarto domingo de Cuaresma, llamado *lætare*, que significa «regocijamos». Y, además, celebramos el Día del Seminario. Dispongámonos a acoger la luz del Señor y a hacer su voluntad con nuestras vidas.
- **1.ª LECTURA (1Sam 16, 1b.6 - 7.10 - 13a).** Dios no nos juzga por nuestra apariencia, sino por nuestro corazón. En esta primera lectura se nos narra como David, el más pequeño, es elegido por Dios y ungido rey de Israel.
- **2.ª LECTURA (Ef 5, 8 - 14).** San Pablo nos invita en esta lectura a estar despiertos y «vivir como hijos de la luz». Dios nos da las herramientas para conseguirlo.
- **EVANGELIO (Jn 9, 1 - 41).** San Juan nos narra como Jesús sana a un ciego. Este, ya libre de pecado y enfermedad, con los ojos de la fe, lo reconoce como mesías y Señor.
- **DESPEDIDA.** Tras haber celebrado la eucaristía, somos enviados a dar a conocer la voluntad de Dios en nuestras vidas para ayudar al discernimiento de todos. Acompañemos en su camino a aquellos que sienten la llamada a servir a los demás por medio del orden sacerdotal.

### Oración de los fieles

S. Oramos con humildad al Padre:

- Por la Iglesia: para que lleve con valentía a todos los ambientes la luz que Cristo ha venido a traer al mundo. Roguemos al Señor.
- Por los gobernantes: para que se dejen guiar por el Espíritu de la verdad, busquen el bien común y defiendan a quien más lo necesita. Roguemos al Señor.
- Por los enfermos y por las personas que los cuidan: para que se vean fortalecidos en los momentos difíciles uniendo sus sufrimientos a los de Cristo. Roguemos al Señor.
- Por nuestros seminaristas: para que continúen con fortaleza y valentía siguiendo el camino que Dios les ha ofrecido. Roguemos al Señor.
- Por nosotros: para que levantemos el corazón y sigamos el camino que Dios sueña para nosotros. Roguemos al Señor.

S. Por Jesucristo, nuestro Señor.

### Cantos

**Entrada:** Dios es fiel (CLN/117) **Salmo R.:** El Señor es mi pastor, nada me falta (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H5) **Comunión:** Tu noche será luz (CLN/124) **Despedida:** Salve, madre (CLN/309)

### Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

IV Semana del Salterio. **Lunes** San José 2Sam 7, 4 - 5a.12 - 14a.16 • Rom 4, 13.16 - 18.22 • Mt 1, 16.18 - 21.24a **Martes** Ez 47, 1 - 9.12 • Jn 5, 1 - 16 **Miércoles** Is 49, 8 - 15 • Jn 5, 17 - 30 **Jueves** Ex 32, 7 - 14 • Jn 5, 31 - 47 **Viernes** Sab 2, 1a.12 - 22 • Jn 7, 1 - 2.10.25 - 30 **Sábado Anunciación del Señor** Is 7, 10 - 14; 8, 10b • Hb 10, 4 - 10 • Lc 1, 26 - 38

**Director:** Miguel Á. Jiménez Salinas • **Edita:** Delegación MCS c/ Caballeros, 5 13001 Ciudad Real. Tel.: 926 250 250 • **Correo:** comunicacion@diocesisciudadreal.es